

Zum Tode von Herrn Prof. Dr. Bernd Bank



Am 05. Januar 2024 ist unser Kollege und Freund, Prof. Dr. Bernd Bank, verstorben.

Bernd Bank wurde am 01. Mai 1941 geboren. Er studierte von 1959 bis 1965 Angewandte Mechanik an der Technischen Hochschule Magdeburg. Von 1965 bis 1969 war er dort am I. Mathematischen Institut als wissenschaftlicher Assistent tätig. Im Jahre 1969 promovierte er ebenda mit einer Arbeit zum Thema *Über die Anwendung der "Brand-and-Bound"-Methode auf Reihenfolgeprobleme*.

Nach seiner Promotion wechselte er zur Humboldt-Universität zu Berlin und arbeitete dort als wissenschaftlicher Assistent und später als Dozent an der Sektion Mathematik. 1977 habilitierte er sich an der Humboldt-Universität zu Berlin mit einer Arbeit zum Thema *Qualitative Stabilitätsuntersuchungen rein und gemischt-ganzzahliger linearer parametrischer Optimierungsprobleme*. 1987 wurde er zum außerordentlichen Professor berufen. In den Jahren von 1993 bis zu seiner Emeritierung im Jahre 2007 hatte er eine Professur für Mathematik und Diskrete Mathematik am Institut für Mathematik der Humboldt-Universität zu Berlin inne. Seine Forschungen beinhalteten die Optimierung und die Numerische Mathematik.

Seine Forschungen führten ihn als Gastprofessor an die Universitäten von Havanna, Caracas, Graz, Montevideo, Pisa und Montreal. Außerdem arbeitete er zu Forschungszwecken und als Gastprofessor an den Universitäten in Santander (1995 und 1998), Buenos Aires (1997), Mathematical Sciences Research Institute (MSRI) an der University of California, Berkeley (1998) und an der École polytechnique in Palaiseau (1998 und 2000).

An der Entwicklung der Humboldt-Universität war er in vielen Gremien strukturbildend beteiligt: Im April 1992 hatte sich die Humboldt-Universität zu Berlin für einen Wechsel von der Rektorats- zur Präsidialverfassung entschieden. Als bei der Wahl im Juli 1992 Frau Marlies Dürkop die erste Präsidentin der HU wurde, bekleidete Bernd Bank in den Jahren 1992 bis 1995 die Funktion als Erster Vizepräsident der Humboldt-Universität zu Berlin.

Mit dem Tod von Bernd Bank hat das Institut für Mathematik der Humboldt-Universität zu Berlin einen Kollegen verloren, der wesentlich zur erfolgreichen Entwicklung der Berliner Mathematik aber auch der Humboldt-Universität zu Berlin als Institution beigetragen hat. In Trauer und dankbarer Erinnerung verbinden wir uns mit seinen Angehörigen und behalten unseren Kollegen in würdiger Erinnerung.

Berlin, 10.01.2024

Prof. Dr. Gavril Farkas
(Geschäftsführender Direktor des Institutes für Mathematik)